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本报讯（记者 李光）夏季用水高峰到来，社区高

龄、独居老人用水安全隐患相对突出。近期，松江自

来水公司接连为两名高龄独居老人解决了用水难题，

确保老人夏季用水无忧。

近日，松江夏令供水服务热线接到了家住谷

阳南路 43 号的居民来电，希望自来水公司的工作

人员能够上门收取水费。客服人员耐心询问后得

知，该用户是一名高龄独居老人，行动不便且不会

使用智能手机。相关工作人员随后立即前往老人

家中提供上门收费服务，其间提醒老人要注意防

暑降温，并告知老人如需帮助可随时拨打供排水

服务热线。

“我家中停水了。麻烦你们帮忙上门看看。”8
月 2 日下午，服务热线接到了家住环城路 692 弄的

高龄独居老人沈先生来电。松江自来水公司工作

人员随后前往现场勘查，发现老人居住的平房主水

管与旁边商铺门面房的接在一处，两家共用一个水

表。由于商铺日前关门停止缴费，老人家中也停了

水。工作人员随即免去部分业务流程，第一时间安

排施工队来到现场，帮老人免费安装新水表，保障

老人日常用水。

本报讯（记者 刘芮孜） 用影像记录松江的老

样子和新面貌。8 月 6 日起，“瞬息映象”城市摄影

展在松江印象城南门广场展出，以纪实影像的方式

让市民直观感受松江的蓬勃发展。展览将持续至 8
月 20日。

“一直都想看看松江的老建筑，刚才看到了一张

照片很喜欢，画面让我非常感动。”摄影爱好者管海

燕特意带着孩子前来参观摄影展，一路观展后，她觉

得此行非常有意义。据悉，此次摄影展以松江为脉

络，围绕人与城市进行视觉探索。展出的作品主要

来自线上征集，诸多活跃在松江的摄影爱好者踊跃

投稿，分享自己所记录的美好瞬间。

活动还邀请专业评委评选出三组佳作以及最

佳人气奖作品。华东师范大学研三学生李灿凭借

一张佘山风光照获得最佳人气奖。“佘山是上海最

高峰，也寓意着不断攀登、勇往直前的精神，我为

照片取名为《滋养》，其实也是对自己的一种鼓

励。”他表示。

“我认为松江之于上海是一个特殊的存在。”

说起策展缘由，“瞬息映象”城市摄影展策展人蒋

振峰表示，“比如上海独一份的佘山、古太湖留下

的水网湖泊、农耕文明留下的传统民俗……由此

引申出的各种相关地标，在上海其他地方很难找

到。”而新的城市规划又赋予松江新的生命力，蒋

振峰希望通过这次展览，让更多人发现松江、记录

松江、爱上松江。

本报讯（记者 刘芮孜） 广富

林街道近日举办“政府开放月”活

动，多渠道深化政民互动和公众

参与。

“‘一网通办’提供的服务与

居民的实际使用之间是否存在温

差、落差、偏差，是我们一直思考

的问题。”广富林街道社区事务受

理服务中心副主任范丽表示。因

此，居民代表参观的首站来到街

道社区事务受理服务中心。20余

名居民了解了“医保电子凭证”的

用途，以及“异地就医备案”“医保

亲情账户”的操作流程后，在工作

人员的现场操作演示下，成功申

领了医保电子凭证。

在街道党群服务中心，居民

们得知街道通过调研排摸居民诉

求，推动阵地服务功能和项目全

面升级，为辖区居民提供各类有

特色、有温度、有品质的服务项

目。居民代表方女士忍不住发

言：“我们谷水湾的核酸亭在改造

之后成了图书驿站，平日里有东

华大学的学生志愿者进行管理，

我家孩子可愿意去了！”

“希望能针对不同人群，组织‘一网通办’功能介

绍推介会。”“希望增加街道的高中资源，让家门口的

好学校越来越多。”座谈会上，居民代表们有感而发，

就街道发展建设和政务公开工作提出意见建议，工

作人员将意见收集后传达至相关部门。

据介绍，“政府开放月”期间，广富林街道还举办

了“模拟庭审进基层”“城管公众开放日”等活动，邀

请居民深度参与，现场互动答疑。

我为发展献一计

记者探访

增强发展软实力 打造生活幸福镇
——小昆山镇党委副书记、镇长姜磊做客2023年度夏令热线
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上门服务解决难题
保障老人用水无忧

□记者 李天蔚 文 蔡斌 摄

昨天上午，小昆山镇党委副书记、镇长姜磊做客

2023年度夏令热线，同行的还有小昆山镇副镇长林

佳妮、小昆山镇规划生态办主任周鑫。现场，嘉宾们

介绍了去年夏令热线问题处理进展，并通过接听热

线电话、回应网民留言等方式，继续倾听群众呼声，

现场解决居民的急难愁盼（见上图）。

直播伊始，姜磊对 2022年度夏令热线中市民反

映的民生问题作出了详细回复。他表示，去年直播

期间居民们集中反映了有关民生和城市建设的问

题，包括老年人就餐、房产证办理、道路积水等，通过

现场答复以及后期的核实协调处置，目前大部分问

题已经解决。

随后，嘉宾们现场一一回复了居民、网友通过现

场连线、后台留言等方式反映的各类民生诉求。

九峯里一期小区居民袁先生来电反映，小区垃

圾投放点太少，非常不便，希望管理部门能增设投放

点。节目现场连线了小昆山镇城建中心相关负责

人。据介绍，目前九峯里一期仅有的一处垃圾投放

点是小区西侧的垃圾房。今年上半年，镇城建中心

联合城运中心、居委会、物业，就居民投放垃圾较远

的问题进行探讨，并试行在小区内设置临时投放点

等措施，但试运行期间临时投放点附近居民反应较

大。姜磊表示，后续将继续联合小区“三驾马车”，因

地制宜，不断完善垃圾分类“一小区一方案”，并提前

规划垃圾投放点设置，减少投放点对环境影响的同

时，方便居民生活。

居民来电反映，玉昆路上摆摊情况较为严重，存

在安全隐患，希望相关部门设置专门区域，规范摆摊

行为。姜磊表示，夜间经济是小昆山镇在推进城市

化进程中重点关注的内容，小昆山镇将依法探索设

立固定设摊区域的做法，组织保障好参与夜间经济

的主体。同时，履行好管理责任，使设摊行为不影响

周边居民正常生活。小昆山镇经发办相关负责人补

充道，今年以来，小昆山镇已在中惠棠里和平原街举

办了5次集市，都取得了良好的效果。商家如果感兴

趣，可以根据集市主题择机加入。

有网友留言反映小昆山驾校环河河道旁杂草

生长茂盛，已经覆盖并影响河道环境，希望管理部

门尽快清除河道旁的杂草和树枝。直播现场连线

了小昆山镇河长办相关负责人，该负责人表示，根

据小昆山镇绿化养护计划，驾校环河区域于 8 月上

旬开始树木修剪和杂草清理工作，目前杂草已基本

清理完毕，后续将尽快按照计划落实该区域的绿化

养护工作。姜磊表示，小昆山镇将督促各级河长发

挥作用，做到问题及早发现、及时处置，为居民提供

良好的生活环境。

有居民来电反映，自己家动迁已有 6年，但迟迟

未分房，希望能尽快入住新家，请有关部门明确告知

分房时间。直播现场连线了小昆山镇小城镇公司相

关负责人，对方表示，四期安置房目前已进入外立面

装饰阶段，下一步将进行室外各类配套工程等施

工。按照施工节点目标，计划今年第四季度预分房，

明年 5月完成规划核验、竣工备案、交付使用等各项

手续。姜磊表示，将督促安置房建设，让居民尽早入

住。此外，四期安置房还配套建设了幼儿园，将与安

置房同步启用。

有网友留言询问，平原四村房屋老化较为严重，

是否有旧改计划。姜磊表示，小昆山镇已经注意到

平原四村居民的诉求，会尽早将具体方案告知居

民。目前，小昆山镇正推进第三期旧改工作，梳理了

一批列入改造的小区，相关部门将积极协调，按步推

进。此前，小昆山镇已完成第一、第二期老旧小区改

造工程，部分小区面貌焕然一新。

姜磊在直播现场表示，小昆山镇将持续探索求

新，按照“一轴两翼三片区”规划建设，以“二陆”文化

小镇为主攻方向，深入推进园区“二次开发”、大港

“城中村”改造，加快全域转型升级步伐。同时，积极

打造“15分钟社区生活圈”，不断提升商业品质，持续

完善公共文化、教育医疗、为老助餐等服务体系建

设，建设新时代乡村振兴的示范样本。

本报讯（记者 李天蔚 摄

报） 有市民通过夏令热线电话

33552255 反映，小昆山镇大港

中心学校公交站未设站台，且

西侧站点没有人行道，每逢下

雨，附近泥泞难行，乘客乘车不

便，希望尽快在该站点铺设人

行通道、增设相应设施。

记者在现场看到，位于道

路西侧的大港中心学校站确实

没有人行通道，乘客候车时需

要穿行草地（见下图）。有市民

告诉记者，每逢下雨，该路段很

容易积水，道路湿滑难行。此

外，记者也看到，道路两侧的站

点均只有站牌，未设站台。

据悉，在大港中心学校站

停靠的公交线路包括松江16路

和松江83路。“在这个站乘车的

大多为附近的老年人和学生，

很不方便，也有安全隐患。”居

民费女士告诉记者。

对此，小昆山镇党委副书

记、镇长姜磊表示，将统一梳理

摸排全镇范围内的公交站点，

让公交服务更便民、设施更标

准。小昆山镇规划生态办主任周鑫则在直播现

场介绍了相关改进方案。据介绍，小昆山镇计

划在该处公交站所在位置增设人行步道，预计9
月底完成。同时，根据自查摸排结果，对类似情

况，将结合道路修缮、绿化改造、环境综合整治

等进行改造，为居民出行创造舒适环境。
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昨天上午，小昆山镇的 3名居民代表走进“云间

书房”，参与夏令热线“云间书房百姓声音”节目环

节，并针对“城中村”改造、体育设施建设、商业多元

化等问题建言献策。小昆山镇相关负责人第一时间

予以回应（见上图）。

大港片区居民代表张根培提出，小昆山镇大港

片区和小昆山片区的集镇面貌差距明显，希望加快

推进大港片区改造。小昆山镇党委副书记、镇长姜

磊表示，为解决“一镇两貌”问题，小昆山镇以“城中

村”改造为抓手，对大港片区进行统一规划和改造，

总规划面积280亩，规划建设3个商品房小区、1个安

置房小区，以及 1个集中商业区，同时还规划了幼儿

园、小学，以及文化、养老等设施。姜磊表示，将争取

用 5年时间，落地落实“城中村”规划，让大港片区居

民拥有良好的生活环境。

来自翔昆苑的居民潘雷强喜爱运动，他注意

到小昆山镇缺乏游泳馆、室内篮球馆等公共体育

设施，希望能尽快建设。面对居民的期望，姜磊表

示，小昆山镇聚焦居民休闲健身需求，结合“二陆

文化小镇”建设，正在加紧推进二陆文化图书馆、

体育馆项目建设，该项目计划建设室内游泳馆、羽

毛球馆、篮球馆、乒乓球室、五人制足球场等，目前

已获批同意。此外，小昆山镇还在平复湖区域周

边规划预留了社区及公共设施用地，拟建设体育

设施。后续，小昆山镇政府相关部门将继续努力，

不断完善镇内体育健身设施，打造多元化的运动

综合体，满足居民对高品质体育健身、休闲娱乐的

需求。

来自平复苑的居民吴绍林表示，小昆山镇近年

来经济发展蓬勃，吸引了不少品牌入驻。他建议要

留住优秀品牌，并吸引更多种类丰富的商业类型来

到小昆山。姜磊回复，近年来，小昆山的第三产业

得到了长足发展，去年以来引进了肥叔锅贴、瑞幸

咖啡等品牌，镇内全季酒店也即将开张。为满足百

姓所需，小昆山镇不断进行品牌升级，围绕中惠棠

里、平原街等区域加大招商力度，目前正与正新鸡

排、大鼓米线、茉酸奶等商家以及多家银行洽谈。

根据镇域规划，小昆山镇还将在万亩良田打造水稻

艺术公园，在走马塘河北侧打造精品民宿，在小昆

山山体周边打造二陆文化小镇，进一步丰富旅游资

源和商业配套。

大港片区加速改造 文体休闲多彩多元
——居民代表走进“云间书房”共话基层治理


